

Zeitungsausschnitt aus

## SÜDWEST PRESSE

vom 22.09.2010

# Auf gute Gespräche!

Tags der Begegnung Ulm/Neu-Ulm starten am Samstag mit dem Fest der Kulturen

Die Tage der Begegnung sind in Ulm und Neu-Ulm schon traditionelles Element des Miteinanders von Eingesessenen und Migranten. Die Liste der Teilnehmer 2010 spricht für den Erfolg. Am Samstag geht's los.

JAKOB RESCH



Sabine  
Mayer-Dölle:  
Netzwerke  
schaffen  
Vertrauen.



Christa  
Wanke:  
Integration  
bleibt eine  
Daueraufgabe.

Ein Pendant zum Kulturfest gibt es auf Neu-Ulmer Seite mit dem Internationalen Fest im Johanneshaus am 22. Oktober. Am 3. Oktober wird tag der offenen Moschee gefeiert. Bespiele werden beiderseits der Donau auch die Museen, mit fremdsprachigen Führungen am 10. Oktober im Ulmer Museum, am 18. Oktober im Edwin-Scharff-Museum. „Ganz weit weg und doch so nah.“ Am 23. Oktober kommen ausländische Jugendliche mit deutschen Gesellschaftsvertretern ins Gespräch. Am Samstag, 25. September, starten sie wieder und dauernd mit 30 Veranstaltungen bis zum 31. Oktober. Zum Auftakt gibt es nach großem Erfolg im vergangenen Jahr wieder ein Fest der Kulturen auf dem Ulmer Marktplatz, die Ulmer Integrationsbeauftragte Christine Grunert: „Ein Ausflugzeichen gleich am Anfang.“ Nach 30 teilnehmenden Vereinen und Gruppen zur Premiere seien nun schon 50 mit dabei. „Wir freuen uns in diesem Jahr auch über Alphörner.“ Ja, neben Beiträgen aus Indien oder Afrika hat mit Schuhplattler auch deutsche Folklore ihren Platz, sie gehöre zur internationalen schließlich gleichermaßen dazu, sagt Christine Grunert.

### Der Beitrag der Kulturvereine am Beispiel der „Freunde des Orients“

Die Migrantenviere sind „Motoren der Integrationspolitik“ wie Christine Grunert, die Ulmer Integrationsbeauftragte, sagt. Ein gutes Beispiel hierfür sind die „Freunde des Orients Ulm/Neu-Ulm“.

Der Fokus Nahost widmet sich aktuellen nahostpolitischen Themen und will das

ende der Tage der Begegnung. Für das letzte Oktoberwochenende haben sie dazu ein Seminar unter dem Titel „Fokus Nahost“ organisiert, es findet im EinsteinHaus statt.

Die Themen Integration und Begegnung seien von „besonderer Brisanz“, stellt Sabine Mayer-Dölle angesichts der gegenwärtigen Debatte nicht zuletzt im Zuge der Sarrazin-Thesen fest. Zeit, auch mal wieder in Ulm und Neu-Ulm zu fragen: „Was ist eigentlich unsere Tradition, mit Migration umzugehen. „Was sind unsere Themen?“ Eine Antwort lieferte sie gleich mit: Geogen Polarisierung und Polemisierung ist das Miteinander zu stärken. „Da haben wir viel erreicht.“

meist negativ vermittelte Bild dieser Region auf den Prüfstand stellen. sagt Sarah Gemeinder vom Verein. Sie stammt aus Ehingen und macht gerade ihren Doktor an der Universität Erlangen.

Fachleute halten Vorträge über Politik, Wirtschaft, Kultur,

nicht zuletzt über den globalisierten Islam: „Darf ich meinen Teddy Mohammed nennen?“ Das Wochenende bietet Filme, eine Kairo-Ausstellung, Literatur im arabischen Shisha-Café. Es richtet sich zum Beispiel auch an „Jugendliche, die einfach mal Wasserpfeife rauuchen wollen“, sagt Sarah Gemeinder.